



Ximena Aguilera asistió a la comisión en Valparaíso:

Ministra de Salud enfrenta cuestionamientos de senadores por crisis de listas de espera

“Para nosotros, es grave cualquier problema que haya en la integridad de los registros”, sostuvo la secretaria de Estado. Legisladores pidieron establecer responsabilidades.

JUDITH HERRERA C.

Tras la publicación de las investigaciones de la Contraloría a la gestión de información de listas de espera en 11 hospitales, quedaron al descubierto incongruencias e irregularidades relacionadas con el manejo de los registros, ingresos y egresos de los pacientes.

En ese contexto es que ayer asistieron a la comisión de Salud del Senado la ministra del ramo, Ximena Aguilera, y el subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, para entregar más detalles sobre la situación y responder a los serios cuestionamientos que

enfrenta la cartera.

“Para nosotros, es grave cualquier problema que haya en la integridad de los registros, y lo tomamos con la preocupación debida”, afirmó la jefa de la cartera ante los planteamientos de los senadores.

Aguilera dijo que se trabaja para mejorar los sistemas de información de la red asistencial y que “una solución definitiva, moderna, del siglo XXI, tiene que ver con la interoperabilidad, que es lo que se está trabajando a través de tecnologías”.

Con respecto a las listas de espera, la ministra mencionó que las medidas para reducir el problema requieren “mejor gestión, siempre, en todos los fenómenos que nosotros vemos en salud pública, pero también se requieren recursos adicionales”.

Por su parte, el senador Juan Luis Castro (PS) criticó que todavía hay autoridades administrativas vinculadas con las incongruencias descubiertas que siguen trabajando en hospitales.

Por lo mismo, advirtió que “la sensación de impunidad me

parece que no puede instalarse (...). Quisiera que la autoridad tome medidas sobre esto”.

Mientras, el senador Francisco Chahuán (RN) recordó que “cuando hablamos de listas de espera no hablamos de números, hablamos de personas”.

Respecto de las investigaciones en curso, el subsecretario Salgado afirmó que el primer sumario que estará listo será el del Hospital Sótero del Río, donde se registró el egreso masivo de 323 mil pacientes en listas de espera, “porque le hemos pedido máxima prioridad para determinar efectivamente la responsabilidad que deberá haber en ese caso”.

AUDITORÍAS
La Contraloría investigó a 11 hospitales y los de registros de pacientes en listas de espera.